
Rapport de la rectrice au sénat de janvier 2023

C’est ma première rencontre du sénat à la Laurentienne. Et moi, comme rectrice et
vice-chancelière par intérim, et la Dr. Brenda Brouwer, comme vice-rectrice aux études par
intérim, sommes très ravies d’être ici et de travailler avec le reste de l’équipe de direction, les
membres du sénats et avec la communauté de la Laurentienne toute entière afin d’apporter la
stabilité et de faire avancer l’Université. La Laurentienne doit retrouver sa réputation et sa
position importante dans le paysage des études supérieures, non seulement en Ontario mais
aussi à travers du pays.

Le mandat bilingue et triculturel de l’Université, mais aussi fondamental à l’avenir du Nord de
l’Ontario, de la province et du pays.

Il y beaucoup de travail à l’horizon, comme nous le savons tous, et je vois le chemin vers la
réussite comme étant collectif et collaboratif: à être entrepris par nous tous travaillant
ensemble comme communauté, dans un esprit d’ouverture et de transparence. Finalement, je
voudrais remercier tous ceux que j’ai rencontrés pour leur accueil extrêmement chaleureux, de
tant de membres du corps professoral, du personnel, d’étudiants et d’administrateurs, avec un
merci spécial pour Tammy Eger pour son travail comme rectrice et vice-chancelière “par intérim
par intérim” et tout le travail patient qu’elle a fait afin d’intégrer Brenda et moi dans nos
fonctions. La plupart de nos deux premières semaines se sont concentrées sur l’écoute et
l’apprentissage, ce qui continuera bien sûr, et c’est dans cette optique que je vous encourage
tous à nous apporter vos pensées et suggestions. Un avenir fort, soutenable et réussi pour la
Laurentienne ne sera atteint que grâce à nos efforts collectifs en travaillant tous ensemble.

La Laurentienne célèbre “Frost Week” (semaine d’initiation)
Afin d’accueillir les nouveaux étudiants et ceux qui reviennent sur campus, l’équipe
d’orientation a planifié une semaine d’initiation “Frost Week” pour la semaine du 9 janvier. C’est
un programme conçu pour aider les étudiants à rester positifs, sains et connectés. Parmi les
plusieurs activités prévues, il y a eu des tournées du campus, des cliniques d’inscription aux
cours et des événements sociaux comme des soirées trivia et du bricolage d’hiver avec les pairs.
Une cabine d’accueil dotée de personnel bien informé était disponible toute la semaine dans
l’atrium du Parker. Merci au personnel, aux membres du corps professoral et aux étudiants
impliqués!

Mise à jour sur les mesures sanitaires pour l’hiver 2023
Alors que nous reprenons nos activités quotidiennes, il continue d’être important que nous
gardions la communauté de notre campus saine et sauve, alors veuillez rester chez vous si vous
ne vous sentez pas bien. Des vaccins contre la grippe et des doses de rappel du vaccin contre la
Covid-19 sont disponibles en visitant le centre du Service de santé et de Bien-Être au SSR-G23.
Vous pouvez prendre un rendez-vous via l'adresse courriel vaccineclinic@laurentian.ca. Durant
les regroupements, ou lorsqu’il est impossible de maintenir la distanciation physique, nous vous
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encourageons fortement à porter un masque. La politique de l’Université sur l’usage des
masques à été révisée; veuillez vous y familiariser. Le port du masque est un choix - un choix qui
bénéficie à vous et à ceux autour de vous. Restez à la maison si vous ne vous sentez pas bien et
veuillez s’il vous plaît considérer porter un masque lorsque nécessaire.

Transformation
Il y a plusieurs tâches, résultats attendus, obligations, etc. placés sur la Laurentienne en ce
moment, toutes avec des dates de tombées.

L’appel d’offre pour le consultant de transformation opérationnelle a été publié le 4 Janvier
2023.

La rectrice, les vice-recteurs et les représentants de LUFA, LUSU et LUAPS se sont rencontrés le
10 janvier et se rencontreront encore le 18 janvier afin de rédiger les termes de référence pour
le groupe du consultant de transformation. Ce groupe sera largement représentatif et il aura
plusieurs moyens de recueillir les suggestions et les consultations. Conformément aux exigences
du plan de compromis et d’arrangement, les termes de référence pour le groupe du consultant
de transformation, qui inclut les informations sur l’adhésion, seront soumis au MCU d’ici le 27
janvier. Beaucoup de travail a aussi été complété sur le développement de l’appel d’offre pour le
consultant du plan stratégique qui aidera la Laurentienne à développer un nouveau plan
stratégique. Les représentants de LUFA, LUSU et LUAPS travaillent avec la haute direction de la
Laurentienne afin de finaliser la rédaction de l’appel d’offre qui sera envoyé à MCU pour
révision avec l’objectif de le publier le 17 janvier. Comme c’est le cas avec plusieurs points
durant le processus de transformation, nous devons commencer tôt afin de s’assurer qu’il y aura
assez de temps pour faire des consultations rigoureuses avant de toucher aux dates d’échéances

Nos rencontres bihebdomadaires habituelles avec MCU continuent et la première de cette
année était le 5 janvier. La deuxième sera plus tard cette semaine, le 19 janvier.

Il y a aussi un renouvellement de la gouvernance qui continue au conseil des gouverneurs, avec
un éventail de membres plus grand et diversifié et des plans pour l’intégration des nouveaux
membres. Bientôt, l’Université demandera à MCU de modifier notre acte de gouvernance afin
d’inclure des représentants de nos partenaires syndicaux.

Un deuxième forum de planification a été tenu avec succès le 11 janvier (le premier était le 7
décembre 2022).

Additionnellement, plusieurs recherches de haut niveau sont en cours (ou le seront sous peu)
afin de remplacer plusieurs postes par intérim (par exemple j’ai participé à un comité de
sélection pour le prochain secrétaire universitaire cette semaine). Mené par la vice-rectrice aux
études en consultation avec la vice-présidente de la recherche et moi-même, il y aura des
annonces quant à la sélection des nouveaux professeurs dès que possible. Le timing dans le



cycle de recrutement académique annuel est malheureux, mais avec un mélange de contrats à
termes et de postes menant à la permanence, le nombre exact étant incertain, nous devrions
pouvoir bientôt annoncer au moins quelques postes académiques, avec plus à venir durant le
prochain cycle. Sachez que c’est une priorité extrême non seulement pour la vice-rectrice aux
études, mais aussi pour moi, pour les vice-présidents et pour les doyens.

Kudos du bureau de la rectrice:

1. Je tiens à féliciter le Dr. John Gunn, le directeur du Centre pour la vitalité des lacs Vale et
titulaire d’une Chaire de recherche du Canada, et aux délégués étudiants de l’Université
Laurentienne, Avery Morin (présidente de l’Association générale des étudiants) et Anastacia
Chartrand (présidente du Comité de la durabilité environnementale), qui ont assisté à la
Convention des Nations Unies sur la diversité biologique, COP15, à Montréal afin de
partager l’histoire du reverdissement de Sudbury. L’initiative du reverdissement de Sudbury
dirigée par la communauté de Sudbury a remporté la Médaille du gouvernement local des
Nations Unies lorsque la première Convention sur la diversité biologique a été établie et
signée par 150 pays au Sommet de la Terre de 1992. Aujourd’hui, trente ans plus tard,
Sudbury a été invitée à faire le point sur l’initiative afin d’inspirer d’autres communautés de
la planète à se renseigner et à tirer parti de l’histoire de Sudbury et des recherches en
cours. Le Dr. Gunn m’a fait parvenir un lien pour assister à la présentation
(https://www.youtube.com/watch?v=mR0XCV2TUfE). Elle est inspirante et c’est
naturellement une excellente opportunité d’apprentissage pour moi. Je vous encourage à la
regarder - c’est 40 minutes bien passées.

2. Ensuite, je tiens à féliciter les étudiants en première année du programme de maîtrise en
architecture, inscrits à l’atelier de conception de Shannon Bassett, professeure de l’École
d’architecture McEwen, qui ont présenté leurs conceptions architecturales et urbanistiques
portant sur la vieille ville fortifiée de Delhi à l’école d’architecture McEwen le 17 décembre.
Pour élaborer ces propositions, ces étudiants de maîtrise ont su mettre à profit leur séjour
en Inde cet automne afin de travailler de concert avec des professeurs et des étudiants de
la célèbre Delhi School of Planning and Architecture. Le groupe a rencontré des élus, des
parties prenantes et des membres de la collectivité locale ayant contribué aux conceptions
en cours de réalisation. Celles-ci s’inscrivent dans le cadre d’une importante subvention de
développement Savoir accordée par le Conseil de recherches en sciences humaines.

3. Je tiens aussi à remercier une nouvelle membre de notre Conseil des gouverneurs, Tammy
Manitowabi, pour son engagement communautaire à la Laurentienne. J’accueille sa
nomination à un mandat de trois ans au Conseil. C’est peut-être un bon moment pour
rappeler à la communauté que tous les membres du Conseil sont bénévoles, donnant leur
temps volontairement pour l’Université Laurentienne.
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4. La Dr. Nadia Mykytczuk, présidente et PDG de MIRARCO [Mining Innovation Rehabilitation
and Applied Research Corporation] par intérim, mérite aussi des félicitations car elle a
gagné le Northern Ontario Business Award for Innovation 2022. La Dr. Mykytczuk est aussi à
la pointe de l’innovation pour son travail sur la microbiologie des déchets miniers et nous
sommes fiers de ses efforts.

5. Je félicite aussi Taylor Nicholls, membre de la Première Nation Wahnapitae, qui a entrepris
à la Laurentienne sa maîtrise en sciences, spécialisée en biologie, l’automne dernier. Elle est
une récipiendaire récente de la bourse d’études de la Kurt Grinnell Aquaculture Scholarship
Foundation, la toute première en aquaculture. Sa thèse, Chemical Ecology of Contaminants
in Subsistence Fish from the Traditional Territory of an Indigenous Community in Canada,
aura une incidence positive directe sur les communautés autochtones, mais bien au-delà
aussi.

6. Finalement, certaines équipes doivent être reconnues aussi. L’équipe informatique était
surexploitée ces derniers mois à cause des postes vacants (environ un tiers des effectifs)
mais ont quand même réussi à maintenir leurs opérations et ont même su gérer quelques
urgences. Aussi, il y a le Comité de promotion de la santé et du bien-être nouvellement
formé en décembre, dont vous avez peut-être vu certaines initiatives mentionnées dans les
courriels du Service de santé et bien-être. Les membres sont: Céline Beaupré (Projets
d’immobilisation), Emily Carriere (Service de santé et du bien-être), Heather Dufour (Centre
d’innovation et de commercialisation Jim Fielding), Gail Cowper Benoit (Santé et sécurité au
travail), Sylvia Hunt (École des arts libéraux), Christina Larocque (Bureau de réussite
universitaire), Amanda McTiernan (Faculté de gestion), Jordan Pellow (Service d’entretien),
Dorothy Robb (Service de la bibliothèque et des archives), Kristine St-Jean (Ressources
humaines et développement organisationnel), Deb Sullivan (Ressources humaines et
développement organisationnel) et Maxine Vincent (Services financiers).


